
文书吧（www.wenshuba.com）
办公文档免费下载

骨干教师跟岗培训学习总结（精选5篇）

篇1：骨干教师跟岗培训学习总结

         2023年骨干教师培训是我参加的一次非常有价值的学习经历。在这次培训中

，我学到了很多有用的知识和技能。

         首先，我学习了如何更有效地管理课堂，培养学生的学习兴趣，激发学生的

学习欲望，激励学生创新思维，提高学生的学习能力。我学会了如何把握课堂的气氛，如何把握

学生的学习进度，如何发挥教师的引导作用，如何与学生进行有效沟通，以及如何给学生提供有

效的反馈。

         其次，我学习了如何制定课程计划，如何制定教学大纲，如何制定课程实施

方案，如何制定课程考核方案，以及如何进行教学评价。我学会了如何设计有效的教学内容，如

何设计有效的教学方法，如何组织有效的教学活动，如何利用现代教育技术，以及如何创造良好

的教学环境。

         最后，我学习了如何运用教学研究方法，如何运用教学诊断方法，如何运用

教学评估方法，如何分析教学效果，以及如何改进教学效果。我学会了如何发现学生的学习问题

，如何提出教学改进的建议，如何改进教学计划，以及如何推动教学改革。

         总之，这次2023年骨干教师培训是一次非常有价值的学习经历。我学到了很

多有用的知识和技能，并且可以将这些知识和技能应用到工作当中。

篇2：骨干教师跟岗培训学习总结

         跟学行将束，回望和朱校以及10位伙伴共同的点点滴滴感触良多。大家在20

天里从陌生到无不，从独自到小研。彼此之的隔膜在逐消弭，笑声是充盈在我的桌、宿舍、公室

，甚至开走在路上都是。快的背后也藏着我苦的努力，20天的学任不松。在即将告始的今天，我

自己在不知不的确是步了，我是那个我，但内心里教学的理解生了微妙的化。

         在朱校的指和同伴的帮助下，我的教学技能以及教材的把握能力得到了很大

的提高。所教的北大版六年教材《察物体》，得了大家的一致好，朱校的价是：扎、效率、灵。

教材的灵活理、教学技能的、件的制作都取得了足的步。些成的取得除了自身努力外，跟朱校的

指和同伴支持是分不开的。每每想到里，心里朱校和伙伴充的感激之情。在后，大家我件的功能

比好奇，都来咨如何制作的。他：从来不知道ppt文件在播放状下能即入文字;原来通触器，能随

方格填色、去色我都毫无保留地把些件的制作技巧都教了大家，同学的声就是我的答。与其是大

家答我，倒不如是我回大家，没有他的支持，我没有么利与成功。11位学深厚友的建立都是得益

于本次培。

         首先，朱校我的培是全方位的。从研究告到做各的介，从教学案例的撰写到
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的多度思考，几乎涵盖了老教学工作的方方面面。那些公开的成功，有很多亮点都是源自于些培

。例如在公开上我一直以下的原：抓目，目定教案，大胆合理地使用教材。取得了很好的教学效

果。

         再者，在同伴身我上也益良多。竟能有格参加个培的老都不是等之，和众多

能人一起同吃住，共研自然不会空手而。 每天聚在一起上、听座。下班了、夜深了，依然挑灯。

晚睡早起成了每天的固定模式，心里不禁感次跟学比平上班都累。 好就要重，想做好就要得起的

敲打。当然被敲打的程是漫而痛苦的，如果是教学、喜学生的老，自然会在其中找到趣。只要持

走下去，我相信自己能成教育上的一好。整个培，朱校一直予我正面的价，无在上、写文章是做

，都作出了精辟的点评，这不仅鼓舞了我的信心，还为我树立了榜样。

         像朱校长这样的省名师与名校长的双料专家，就是我追赶的学习榜样。希望

有一天能变得和朱校长一样优秀。

篇3：骨干教师跟岗培训学习总结

         2013年7月24日——8月1日，我参加了沿河县教育局在西南大学举办的高中数

学骨干教师培训。来自全县各中学高中数学骨干教师进行了为期10天的培训，这次培训主要采用

专题讲座、观摩示范课等形式进行学习。让我有难得的机会与众多教授、名师面对面地座谈、交

流，聆听他们对数学教学的理解，领悟

         他们的教育教学思想方法。这次培训内容丰富，安排合理，让我受益匪浅。

         一、聆听专家讲座，提升思想理念

         这次培训听了西南大学教授李达武的《国学经典与师德修养》，西南大学教

授张广的《数学文化》，西南大学教授张晓斌的〈高中数学教学问题探讨与案例分折〉，重庆市

教委主任饶英的〈高中数学高校课堂教学探折〉及部分学校的名校长、名师的讲座，观摩了两位

教师的示范课。在专题讲座中，各位专家、知名教师从自己切身的经验体会出发，畅谈了他们对

教育教学各个领域的独特见解，让我意识到作为一个线的中学教师该如何看待自己所处的位置，

该如何去提升自己的专业水平。在知识方面，我深感知识学问浩如烟海，也深深地体会到教学相

长的深刻内涵。知道了精深的专业知识是教师担任教学工作的基础。我在这次培训中发现自己专

业知识还很欠缺。只有掌握全面的学科知识才能在自己的教学过程中处理好教材，把握住教材的

难点，才能有对教材内容深入浅出的讲解，从而保证教学流畅地进行，使学生既学到知识，又掌

握学习方法和发展能力。

         二、专家学员互相交流，提升学员理论水平

         在理论培训阶段，为了提升每位学员自身的理论水平，专家们都会预留一定

的时间与学员们交流，学员们畅所欲言。有了不同思维的碰撞，不同观念的碰撞，这样使得教学

中的精华得以展现。学员们提出许多的观点和问题，这些数学教学中的实际问题，引起全体学员
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的一致共鸣的同时，也得到专家们的重视。专家们的回答也给了我们很好的启示，对于我们今后

的教学有着积极的促进作用。

         三、答疑解惑，学员理论水平得到再次提升

         这次培训我每天都做了详细的笔记，也在交流中提出了自己的困惑。这次理

论培训，就自身更新优化而言，使我树立了终身学习的思想。通过培训，感觉以前所学的知识太

有限了，看问题的眼光也太肤浅了。我也认识到，作为一名教师只有树立“活到老，学到老”的

终身教育思想，才能跟上时代前进和知识发展的步伐，才能胜任复杂而又富有创造性的教育工作

。只有不断学习，不断充实自己的知识，不断更新自己的教育观念，不断否定自己，才能不断进

步。

         四、学员在相互交流中得到共同提高

         本次培训，汇聚了全县的骨干教师，每位培训教师都有丰富的教学经验。但

在相互之间，但也存在着许多的差异。乐山师院组织了我们分组座谈，各小组还有代表总结发言

，这种形式为我们学员之间的相互交流提供了很好的一个交流平台。因此，我们学员之间的互动

交流成为每位培训人员提高自己教学业务水平的一条捷径。在培训过程中，我在与一同学习的学

员们在交流过程中，了解到了各区县的新课程开展情况，并且注意到他们是如何处理新课程中遇

到的种种困惑，以及他们对新课程教材的把握与处理。所以我会在以后的教学中妥善处理这些问

题。在培训中，由于我们不断地交流，所以真正做到彼此之间的相互促进，共同提高。

         总之，虽然只有10天的培训，但是留给了我许多的思考。通过这次培训，使

我改变了一些观念，提高了认识，找到了自身的不足之处以及与名教师的差距所在，我将以此为

起点，让“差距”成为自身发展的源动力，不断梳理与反思自我，促使自己不断成长。

         2013年8月1日

篇4：骨干教师跟岗培训学习总结

         很有幸参加成都市金牛区教育培训中心给予我们年轻教师的培养，使我们能

有机会聆听教授讲座及各地优秀教师授课，向他们学习。

         一、专家教授讲座让我在理论上得以提升

         这次的专家讲座，张勤教授和易凌峰教授的理论知识让我受益匪浅，张勤老

师有关性格的心理学讲座在一种更人性更科学的角度上研究教育，让我第一次认识到孩子其实不

是一张白纸，有一些思维方式和行为模式是天生的，教育只能改善无法改变这些“与生俱来”。

易凌峰教授则从经济学的角度思考教育的过去和未来，聆听之后对影响教育的因素和教育在经济

中的价值有了一些认识，这也是我第一次接触到“教育也有经济性”这样的观点。

         二、教学观摩激起了思考这次学习让我认识到一节优质课，最重要的就是语
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言、思路和教法。这是我今后要努力改进的方向。通过这次学习，我学到了很多也体会到了很多

，开阔了自己的思路和眼界。今后我会更加努力的学习和工作，不断提高自己的教学水平。7天时

间中，6天都是在各个学校听课、议课，这样的培训方式正如高幼年老师说的一样，正好切合教师

培训的情境性，我也在观摩的过程中学习到了不少的教学小技巧和好方法。当然，“教学是遗憾

的艺术”，正是这些遗憾给我们带来了更多的思考。例如：晋瑛老师的《长方形和正方形的认识

》一课，金老师的铺垫与新知识讲授在时间上产生了冲突，引发了我们对课堂教学中如何取舍的

思考；苗青老师《三角形三边之间的关系》一课中“两短边之和大于第三边”的出现时机激起了

我对定律与规律之间关系的思考；6天中每节课都没有教材的使用，并且都对教材进行了一些甚至

面目全非的改变，让我开始思考在新课程改革的课堂教学中，教材应该扮演的角色⋯⋯这些思考

使我开始认真的思考我自己的教育教学，最后归结到一个问题上：教师在新课程改革中应该如何

面对新的教材，新的理念？

         不论我的思考是不是正确亦或是有没有价值，我认为对我而言都是难得而可

贵的，因为我相信当我开始思考自己和别人的教学之时，就是我开始进步之时。

篇5：骨干教师跟岗培训学习总结

         时间飞逝，20天的培训转眼过去，从最开始的忐忑到最后的沉着自信，刘宏

伟名师工作室帮助我们完成了化茧成蝶的蜕变。刘老师和几位名师身上都能折射出的对职业的那

份热爱让我很感动，无论是教师的责任感与敬业精神还是潜心教学不断追求的境界都让我们很佩

服，值得我们反思和好好学习，我从他们身上也看到了教师的精神里的那份幸福感，这些足以推

动我在以后的工作中不断调整自己的思想境界和提升自己的教科研能力，把自己的经验转化为智

慧，为了更好地服务和培养学生，做一个好的有影响力的音乐教师而不断地努力。现把所得所想

整理如下：

         一、导师融智慧与学者风范于课堂

         1、“学高为师，身正为范”这次跟岗培训，最幸运地是遇到了一位真正的名

师——刘宏伟老师。在二十天的时间里，我们亲眼目睹了刘老师踏实严谨的工作作风，卓有成效

的工作效率;亲身感受了刘老师平易近人的处世态度和无微不至的关怀照顾。所有这一切，凝聚成

刘老师难以抗拒的人格魅力，对我们有深深的感召作用他一直在用他的真诚与关怀感动着我们，

用他的踏实做人、认真做事的生活信条教育着我们，用她的高山仰止的人格魅力影响着我们。她

的教诲、她的叮咛、她的期望一直鼓舞着我们，相信，在我们今后的专业成长的道路上还会产生

深远的影响。

         2、刘老师不仅教学经验丰富是一位好的音乐教师，而且还是一名智慧型的教

师，在观课议课阶段更是让我们亲身体验刘老师有着研究性的教师风采：评课一针见血，直指问

题之所在;改进意见中肯，眼光独到犀利。她的点评都能从不同侧面捕捉教师的优点，从不同角度

引领我们学习他人身上的长处，针对具体的问题很具体找到能调整的方法和策略，提出可改进的

方案，中肯而又到位，在每一细节中的调拨和指导中都让我们收获很多。而我们的团队也本着相
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互学习借鉴的目的彼此知无不言、言无不尽，每节课之后认真总结反思改进，无论是从理念还是

教学实践都提高很快。

         二、专题讲座，拓宽视野。

         学习期间，几位在广东教育有影响力的专家、名师的专题讲座，让我如获珍

宝。

         1、深圳市教研员胡樱平老师的《关于中小学音乐教学的思考与探究》的讲座

。其中胡樱平老师讲的从美国人的“务实观”我们的学科的“务实观”让我反思了一些现象，创

新教学的目的旨在挖掘学生的创造潜能，提高学生的创作技能。但是，在创新教学中教师往往出

现了重视提高，忽视普及的偏差。

         2、导师刘宏伟老师的《音乐教学设计》讲座，让我们掌握了教学设计的规范

写法，教给我们先进的教育教学理念、教学设计理念等。引用刘老师的话是“教学中要站在学生

层面思考问题。”;“把常规课当优质课来上，把优质课当常规课来上。”;“千万不要脚踩西瓜皮

，踩到那里到哪里。”

         3.北环中学的袁丁老师给我们讲的《教学中的舞蹈律动设计》，她教给了我

们几种比较有代表性的中国民族民间舞蹈的基本手位，还用教材里面的歌乐曲逐一举例怎么样编

排律动，彻底改变了我对设计音乐律动的恐惧感，原来律动可以设计得这么简单，而且还可以帮

助学生更好的理解音乐，感受音乐。

         4.红岭中学的名师吴磊老师的《共同分享，共同成长》专题讲座跟我们分享

了她的教学经历和一些教学成果，更剖析了现在老师的疲倦感，三种“不动、赶动、感动”无奈

的动力和干劲，怎么去改变为“敢动”。要求我们所有老师就是要立足课堂，主动突破，做一名

“敢”动的教师。她建议所有老师要用阅读浸润教师生命，用思考引领教育行为，用坚持提升精

神的高度，用实践诠释思考的价值。课堂中她和我们分享了很多让我们会去思考的课堂故事。让

我深刻的认识到吴磊老师的成功源于成长,成长在于积累、积累知识、积累经验、积累能力、所以

她能成功是必然的，而不是偶然。
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